

## Jahresbericht Karateabteilung TSG Eintracht Plankstadt für das Jahr 2013

Liebe Mitglieder,

Das letzte Jahr verging wieder wie im Flug.

### Allgemeines:

Die Gürtelfarben sind Ausdruck des Leistungs- und Ausbildungsstandes für jeden Karateka.

Von November 2012 bis November 2013 legten insgesamt 72 Mitglieder unserer Abteilung Gürtelprüfungen im Bereich 9. Kyu (weiß) bis 1. Kyu (braun) in der Stilrichtung Shotokan erfolgreich ab.

Im Bereich der Meistergrade gab es zwei Karateka zu beglückwünschen. Anna Tesch reihte sich mit einer gelungen Prüfung in die Reihe der Dan-Träger der Stilrichtung Shotokan ein. Sie ist damit auch die erste weibliche Dan-Trägerin in unserem Dojo. Simon Layer legte erfolgreich die Prüfung zum 3. Dan im Shotokan-Stil ab. Anna und Simon unterzogen sich der Prüfung bei Bundestrainer Efthimios Karamitos (7. Dan) und Weltkampfrichterreferent Roland Lowinger (7. Dan).

Für eine reibungslose Informationsweitergabe setzen wir zunehmend die Datenübertragung via E-Mail ein. Für alle Mitglieder und Interessierte steht unsere Homepage [www.karate-plankstadt.de](http://www.karate-plankstadt.de) mit allen wichtigen und aktuellen Informationen zur Verfügung.

Als besondere Auszeichnung erhielt unsere Abteilung 2013 das Zertifikat des Karateverbandes Baden-Württemberg.

### Veranstaltungen:

2013 präsentierte sich unsere Abteilung beim Plänkschder Straßenfest. Mitglieder unserer Kinder- und Schülergruppe gelang es unter Leitung von Simon Layer, dem interessierten Publikum einen kurzen Einblick in die Vielfalt des Karate zu geben.

Im November führten die Erwachsenen unserer Abteilung beim Ehrennachmittag der TSG Eintracht Plankstadt Elemente aus ihren Trainingseinheiten (Kata, Bunkai, Selbstverteidigung) vor.

Ebenfalls im November fand unsere Vereinsmeisterschaft 2013 statt. Vereinsmeister 2013 wurden in der Gruppe

Schüler 6-10 Jahre Kata

1. Platz Ella Matt
2. Platz Emily Matt
3. Plätze Samuel Neef, David Schmitz

Schüler 11-14 Jahre Kata

1. Platz Andreas Franke
2. Platz Nicole Franke
3. Plätze Emily Lopez, Mirko Klaric

Schüler 11-14 Jahre Kumite

1. Platz Andreas Franke
2. Platz Emily Lopez
3. Platz Nicole Franke

Jugendliche und Erwachsene Kata

1. Platz Simon Layer
2. Platz Uwe Kessler
3. Plätze Heinz Horstmann, Fabian Dzambas

### Trainingsbetrieb:

Der Trainingsbetrieb wird zum Beginn des neuen Jahres 2014 im Erwachsenenbereich eine Änderung erfahren. Trainingszeiten und Trainingsaufbau werden den aktuellen Anforderungen angepasst werden. Nähere Informationen erhalten alle Mitglieder zu gegebener Zeit.

Allen Trainern, die ihr Amt aufgeben mussten, ein herzliches „Danke Schön“ für Ihre wertvolle Arbeit in den letzten Jahren.

Allen neu eingestiegenen und allen weiterhin tätigen Trainern sagen wir auch herzlichen Dank und wünschen ihnen einen ganzen Korb voll Geduld mit ihren „Karate-Schülern“.

### **Lehrgänge:**

Auch 2013 nahmen wieder aktive Mitglieder an Lehrgängen außerhalb unseres Vereins teil. Erstmals fuhr eine Gruppe unserer Abteilung zu einem 4-tägigen Karatelehrgang in Eching am Ammersee. Der Lehrgang unter Leitung der Bundestrainer Karamitsos und Bitsch stand unter dem Motto „Der Moment“ und legte viel Wert auf das richtige Timing der Karatetechniken. Mit vielen Anregungen für die persönliche Weiterentwicklung kehrte jeder Teilnehmer begeistert zurück. Ferner wurden besucht die Kata-Spezial-Lehrgänge in Maintal an Ostern und Pfingsten, das Karate Sommercamp in Ravensburg, ein Lehrgang in Sasbach im September und Ende Oktober der Selbstverteidigungslehrgang in Mannheim-Schönau. Dieser Lehrgang fand dieses Jahr zum letzten Mal statt.

### **Wettkämpfe:**

Unsere Abteilung war dieses Jahr auch auf einigen Wettkämpfen vertreten. Der erste Wettkampf des Jahres war in Bruchsal. Hier war das Starterfeld so stark, dass unsere sehr jungen Kämpfer leider nicht bis in die Finalrunden vordringen konnten.

Am Samstag, den 11. Mai 2013 nahmen Fabian Dzambas, Nicole Franke, Andreas Franke, Niklas Hauser, Emily-Marie Lopez, Lars Magnus, Samuel Neef und Kittiya Panthong am ROBA-Kloster-Cup in Maulbronn teil. Da es für einige das erste Turnier ihrer Laufbahn war, war es um so erfreulicher, dass zwei Karateka auf das Siegerpodest durften. Niklas Hauser belegte in Kata Junioren den 3. Platz. Nicole Franke erreichte ebenfalls den 3. Platz in Kumite Schüler Mädchen 9.-6. Kyu. Auch die anderen Teilnehmer unserer Abteilung zeigten gute Leistungen. Aber in einem starken Feld kam dann leider jeweils in den Trostrunden mit den Endplatzierungen der Plätze 5 bis 9 das Aus. Das allgemeine Abschneiden unserer Kämpfer gibt große Hoffnungen für die Zukunft.

Im Wettkampfbereich legte Simon Layer erfolgreich die Prüfung zum Landeswettkampfrichter B ab. Seine hierbei gewonnenen Erfahrungen fließen erfreulicherweise direkt in das Training der Kinder- und Schülergruppe ein.

### **Abteilungsmitgliederversammlung:**

Im April fand unsere Abteilungsmitgliederversammlung statt.

Es standen das Amt des stellvertretenden Abteilungsleiters und der Jugendwarte zur Wahl.

Zum stellvertretenden Abteilungsleiter wurde Heinz Horstmann gewählt und als Jugendwarte Jasmin Kroß und Tamara Klaric.

### **Ausblick:**

Im Dezember nehmen nochmals einige Karateka am Odenwald-Cup in Mörlenbach teil. Hierbei wünschen wir allen Aktiven viel Erfolg.

Für 2014 stehen wieder Gürtelprüfungen und Teilnahmen an Lehrgängen an; ebenso eine Umgestaltung des Erwachsenentrainings, wie schon erwähnt.

Zuletzt bleibt mir nur allen Mitgliedern und Eltern für den geleisteten Einsatz in unserem Dojo zu danken, ohne den eine „kleine“ Abteilung wie unsere nicht denkbar wäre. Ich wünsche Euch/Ihnen allen ein frohes Weihnachtsfest und ein gesegnetes Jahr 2014.

Dr. Michael Layer  
- Abteilungsleiter -